

15.07.2020 – 09:30 Uhr

Caritas Suisse fournit une aide d'urgence en Éthiopie sur mandat de la FAO / Criquets pèlerins: plus de 20 millions de personnes menacées de famine en Afrique de l'Est



Luzern (ots) -

En plus du coronavirus, l'Afrique de l'Est est frappée par une autre catastrophe. Plus de 20 millions de personnes risquent de tomber dans la famine à cause des énormes nuages de criquets pèlerins qui ravagent les cultures. Sur mandat de la FAO, Caritas Suisse fournit une aide d'urgence au sud-est de l'Éthiopie visant à assurer les bases de l'existence des personnes touchées; elle prépare aussi des projets d'aide au Soudan du Sud.

Voilà des mois déjà que les Nations Unies mettent en garde contre une possible invasion de criquets pèlerins. Et pendant ce temps, le processus de ponte, d'incubation et de formation de nouveaux essaims a progressé. Les pays frappés comme l'Éthiopie, le Soudan du Sud et le Somaliland font d'énormes efforts pour endiguer l'invasion. La population locale tente de chasser les crickets en battant la campagne avec des bâtons, des feux et en faisant du bruit. Les gouvernements utilisent des avions pour pulvériser des territoires entiers avec des insecticides. Mais les nuages de crickets se reproduisent à une vitesse fulgurante.

Plus de la moitié des récoltes détruites

Dans les zones rurales, l'invasion de criquets impacte dramatiquement les moyens de subsistance des petits paysans et des pasteurs, et de leurs familles. "Dans nos zones de projet, les nuages de criquets ont détruit plus de 50 % des récoltes, et de grandes surfaces de pâtures", explique Jens Steuernagel, directeur de Caritas Suisse en Éthiopie. Le fourrage manque, les bêtes tombent malades et les troupeaux sont décimés. Et la situation déjà précaire de milliers de familles s'aggrave encore. En Éthiopie seulement, quelque huit millions et demi de personnes sévèrement touchées par la faim ont besoin d'une aide humanitaire. Six millions d'entre elles vivent dans des régions complètement dévastées par le nuage de crickets.

Projets d'aide d'urgence de Caritas Suisse

Caritas Suisse apporte une aide d'urgence aux populations concernées. En Éthiopie, trois districts de la région d'Oromia définis par la FAO comme des zones prioritaires font l'objet d'une attention particulière. Le projet d'aide d'urgence lancé début juin permet à Caritas d'aider les ménages les plus durement touchés. 12'000 familles touchent une somme d'argent qui leur permet d'acheter très vite les denrées de première nécessité et le matériel de protection des troupeaux. D'autre part, Caritas leur fournit des semences à replanter de manière à compenser autant que possible les pertes de la récolte actuelle. Cela permettra de reconstituer et protéger leurs ressources de base. Caritas prévoit également un projet au Soudan du Sud.

L'oeuvre d'entraide gère toutes ses activités existantes ou prévues en respectant strictement les mesures imposées par le Covid-19 de manière à protéger dans toute la mesure du possible ses collaboratrices et collaborateurs et toutes les personnes oeuvrant avec elle.

Information aux rédactions :

Fabrice Boulé, responsable de la communication pour la Suisse

romande, courriel fboule@caritas.ch, tél. 041 419 23 36, se tient à disposition pour toute information supplémentaire. Si vous souhaitez un entretien ou un interview avec Jens Steuernagel, délégué de Caritas sur place pour l'aide d'urgence, nous vous fournissons volontiers ses coordonnées.

Medieninhalte



Plus de 20 millions de personnes en Afrique de l'Est sont menacées par une famine aiguë parce que d'énormes essaims de criquets pèlerins causent de grands dégâts aux cultures. Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100000088 / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Caritas Schweiz / Caritas Suisse/PACIDA/Caritas"

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000088/100852042> abgerufen werden.